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Организованно подготовиться 
к экзаменационной сессии

До начала весенней экзаме- ! 
национной сессии на 1 и II 
курсах остаются считанные дни. 
Успех сессии в значительной 
мере определяется тем, на. 
сколько организованно и зара
нее подготовятся к ней 'дирек
ция, деканаты, кафедры, пар
тийные и комсомольские орга
низации института, а главное 
сами студенты.

Прежде чем начнутся экзаме. 
ны, студенты должны сдать 
установленные по лаборатор
ным и практическим занятиям 
зачеты. Как известно, при на
личии хотя бы одного несдан- 
ного зачета студент не допу
скается к экзаменам по всем 
вынесенным «а сессию предме
там. Поэтому правильная орга
низация зачетов является од
ним из самых важных момен
тов в подготовке к экзаменаци
онной сессии. Факультеты и 
кафедры в этом отношении 
свою работу должны поставить 
таким образом, чтобы зачеты 
были сданы студентами забла
говременно, по рационально со
ставленному расписанию, а не 
в последние дни занятий, в го
рячей спешке и нервозности, 
как это иногда бывало на от
дельных факультетах. При 
этом, на что следует обратить 
особое внимание—сдача заче
тов ни в коей мере не должна 
повлиять на посещаемость по
следних занятий в институте.

За последние годы, к сожале
нию, плохая посещаемость по
следних занятий является уста
новившейся традицией, с кото
рой деканы не ведут почти ни
какой борьбы. Как правило, 
последние занятия в семестре в 
лучшем случае посещались на 
50 процентов. В результате — 
плохие ответы студентов на 
экзамене по материалу, изло
женному на этих лекциях, а от
сюда увеличение неудовлетво
рительных и пониженных оце
нок. Необходимо, наконец, при
нять самые суровые меры к 
прогульщикам в конце учебно
го семестра, покончив раз и 
навсегда с вредной традицией.

Сейчас, когда до начала эк
заменов на первых курсах 
осталось две недели, а зачеты 
уже начинаются, деканы долж
ны провести кропотливую ра
боту среди студентов по 
разъяснению того, что является 
полезным и что вредным в 
подготовке к экзаменам. Пра
вильно делает декан РТФ тов. 
Каляцкий, который проводит 
совещания студентов I и II кур
сов совместно с преподавателя
ми, посвященные подготовке к 
предстоящей сессии. Полезной

является также инициатива де
кана МФ т. Кок, который лично 
проводит беседы с активами 
групп I и II курсов, на кото
рые вызываются заведомо от
стающие или внушающие по 
текущей успеваемости опасения 
студенты. Такие беседы неволь
но должны пЬдтянуть неради
вых студентов и заставить их 
отнестись со всей серьезностью \ 

к предстоящей сессии. Надо 
сказать, что вообще деканат МФ 
в течение всего семестра не 
выпускает из-под своего внима- • 
ния ни одного отстающего сту
дента, чего, к сожалению, нет в 
некоторых других деканатах. 
Показательным примером в 
этом отношении является хотя 
бы деканат ГЭФ, где в прош
лую сессию декан т. Кортелев 
во время экзаменов неожиданно 
обнаружил отстающих студен
тов, пытаясь путем давления 
на экзаминаторов «повысить» 
успеваемость на факультете. 
Надо думать, что т. Кортелев 
учел свою ошибку и успевае
мость на его факультете по 
показателям предстоящей сеа 
сии действительно повысится, 
но уже в результате «ропотли
вой работы деканата в течение 
всего семестра.

Говоря о подготовке к пред
стоящей экзаменационной сес
сии, нельзя также забывать о 
вечернем и заочном отделениях 
института. Недавно появился 
специальный приказ дирекции, 
по которому кафедры должны 
уделить особое внимание вечер
нему отделению и заняться кон
кретной разработкой общих и 
частных методик 'Преподавания 
на вечернем отделении с уче
том его особенностей. В равной 
степени это относится и к орга
низации экзаменов и зачетов.

Впервые нынче институт 
проводит зачетную сессию для 
заочников, так как заочное 
отделение было открыто лишь 
в прошлом году. Поскольку 
это первый опыт, к нему необ
ходимо отнестись со всей серь, 
езностью. Для заочников в 
сессию будут прочитаны пред
варительно лекции по узловым 
вопросам программы и органи
зованы практические и лабора
торные занятия. Необходимо, 
чтобы кафедры выделили для 
этого наиболее опытных препо
давателей. Заочникам, как и 
студентам стационара, должны 
быть созданы все необходимые 
для занятий условия.

Заблаговременная и органи
зованная подготовка к сессии 
по всему институту в целом — 
залог ее успеха.

П о б е д а  г е о л о г о в
В прошлое воскресенье со

стоялась традиционная эстафе
та на приз газеты «За кадры». 
В эстафете участвовали 12 фа
культетских команд.

Приз уверенно выиграла

команда геологоразведочного 
факультета (тренеры: мастер
спорта т. Тарасова и В. Онго- 
ев). Геологи выигрывают эста
фету третий год подряд.

Подведены итоги работы стенной печати
Состоялся семинар членов 

редколлегий стенных газет, на 
котором были подведены итоги 
работы стенной печати инсти
тута за год.

На семинаре была проведе

на. демонстрация и разбор луч
ших газет. Были рассмотрены 
также газеты, имеющие серьез
ные недостатки по содержа
нию и оформлению.

Помочь сельскому хозяйству—  
наш долг перед Родиной и народом

На работу в колхозы

Бюро обкома КПСС утвер
дило кандидатуру в председа
тели колхозов ассистента гор
ноэксплуатационного факуль
тета Карнаухова Николая Спи
ридоновича.

Николай Спиридонович за
кончил в 1953 году горнеэк
сплуатационный факультет на
шего института, защитив ди
пломный проект на «отлично». 
За время учебы в институте 
Н. у . .  Карнаухов Принимал 
активное участие в обществен
ной работе, сочетая ее с от
личной учебой.

Поело окончания института 
Николай Спиридонович был 
оставлен для научно-педагоги
ческой работы на кафедре пла
стовых месторождений.

Нет сомнения, что комсомо
лец Карнаухов Николай Спи
ридонович покажет себя уме
лым организатором в колхозе.

О. БОРИСОВ.

Призыв партии и правитель
ства об укреплении колхозов 
руководящими кадрами нашел 
горячий отклик и поддержку 
среди трудящихся нашей стра- : 
ны.

В числе добровольцев, жела
ющих поехать на работу в де
ревню — старший преподава
тель кафедры марксизма-лени
низма нашего института Генна
дий Валентинович Шехмуратов.

Многие студенты и работай, 
ки института знают Геннадия 
Валентиновича как хорошего 
лектора и активного обществен- 
ника-организатора.

Более 20 лет провел Г. В. 
Шехмуратов в деревне, рабо
тал учителем сельской школы, 
завучем и директором. В нача
ло Великой СУгечественной 
войны комсомол рекомендовал 
Геннадия Валентиновича как 
одного из активистов молоде
жи села на руководящую ра
боту в МТС, где он успешно 
работал помощником начальни
ка политотдела МТС.

После демобилизации из ря
дов Советской Армии в 1945 г. 
любовь к селу, труду сельских 
тружеников вновь призвала 
Геннадия Валентиновича на 
работу в деревню: До 1947 го
да он работал инструктором в 
Шегарском РК КПСС.

Работая на ответственных 
постах в сельской местности, 
Г. В. Шехмуратов приобрел 
необходимые организаторские 
качества. И затем, будучи слу
шателем областной партийной 
школы, он два года избирался

секретарем партгруппы, умело 
сочетая отличную учебу о этим 
поручением.

Работая с 1949 г. в нашем 
институте, Геннадий Валенти
нович избирался секретарем 
партийной организации фа
культета, а затем кафедр об
щественных наук.

Бюро областного комитета 
КПСС рекомендовало Генна
дия Валентиновича председате
лем в один из экономически 
отсталых колхозов области. 
Сейчас он посещает специаль
ные курсы, изучает сельско
хозяйственную литературу.

Партийная организация ка
федр общественных наук ин
ститута, рекомендуя Геннадия 
Валентиновича, надеется, что 
он о честью оправдает доверие 
партии и народа.

В. БУРКОВ

Мы едем добровольцами
Во время летних каникул студенты группы 313-1 ГМФ ре

шили поехать в колхоз для помощи в летних работах. Они 
обращаются ко всем студентам нашего института последовать
их примеру.

Летит машина быстрая,
Простор волнует глаз.
Тайга, деревья выстроив,
Шумит, встречая нас.

Пылает солнце знойное.
Дороги кружат кольцами.
Шумите, кедры стройные! — .
Мы едем добровольцами!

В колхоз! Трудиться с песнею 
Готовы для села.
Чтоб жизнь еще чудеснее,
Привольнее была.

Сердца пылают жаркие 
Одним большим стремлением:
Помочь салу! В нао партия 
Вселяет вдохновение.

Нам партией намечены,
Пути. Они ясны.
Поэтому нам встречные 
Преграды не страшны.

Решили мы собранием
Здесь, в поле вместе встретиться.
Все силы и старания 
Отдать стране-отечеству.

В лицо волной упругою 
Бьет ветер-озорник.
Жизнь кажется подругою 
Всегда в такие дни.

В каникулы, дни страдные,
Помочь косой, лопатою!
Достойною наградою 

Нам будет жизнь богатая.

Машина мчится пашнями —
Здесь целина была.
Перед глазами нашими 
Здесь будет море льна.

А там пшеница веская 
Колосьями поклонится.
Действительность советская 
Прекраснее становится.

Друзья! Нао ждут широкие 
Колхозные поля...
В делах но одиноки мы.
Мы вое — одна семья.

Пусть каждый вклад свой сделает 
В дела страны достойные,
Чтобы пшеницей спелою 
Амбары переполнились.

Чтоб урожаи планово 
Из года в год росли!
Чтоб вишни, сливы, яблони 
В Сибири зацвели!

Пусть труд наш скромный, маленький 
Послужит делу нужному!..
Плывут поля, кустарники,
Несется песня дружная.

Летит машина быстрая,
Простор волнует глаз.
Тайга, деревья выстроив.
Шумит, встречая нао.

Дороги синим веером 
Сошлись, отходят кольцами. •
Шуми, друг ветер, с севера! —
Мы едем добровольцами!

В. ВОЛКОВ и н  ИЛЬИН

Радиотехники-колхозам одласти
Наличие в институте боль

шого числа специалистов по 
различным отраслям народного 
хозяйства дает возможность 
оказать существенную помощь 
в дело развития и укрепления 
колхозов нашей области.

На радиотехническом фа
культете заканчивается работа 
по теме: «Разработка малога
баритной, ультракоротковолно
вой радиостанции для низовой 
связи колхоза». Студент-дип. 
ломник Поненко Ю. под руко
водством старшего преподава
теля кафедры радиотехничег 
ской аппаратуры И. Ш. Соло- 
моник разработал схему при
емопередатчика, изготовлен и 
настроен передатчик, заканчи
вается изготовление приемни

ка. Весь полукомплект радио
станции будет изготовлен и на
строен к 1 июня 1955 года. В 
летнею время будут проведены 
полевые испытания, и к осени 
этого года предполагается вне
дрение ультракоротковолно
вой радиостанции в сельское 
хозяйство и промышленность.

В прошлом году в подшеф
ном колхозе «Красная звезда» 
группой студентов II и III кур
сов во время летних каникул 
проводились работы по налад
ке воздушной телефонной ли
нии. Вследствие безинициатив- 
ности правления колхоза за
кончить эту работу не было 
возможности. В этом году сту
денты группы 144-У (староста 
группы И. Григорьевская,

комсорг В. Егоров) изъявили 
желанно на каникулы выехать 
в колхоз с тем, чтобы закон
чить эту работу.

Помощь колхозам со сторо
ны научных работников |радио- 
техничсского факультета в на
стоящею время является еще 
недостаточной и неисчерпыва- 
ет имеющихся возможностей 
кафедр. Не уделяет, например, 
этому вопросу внимания зав. 
кафедрой радиотехнической 
аппаратуры доцент Фиалко. 
При соответствующей инициа
тиве со стороны заведующих 
кафедрами и при поддержке 
общественных организаций фа 
культет может оказать более 
действенную помощь колхозам 
области. И. КАЛЯЦКИИ.
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На старших нурсах 
идут экзамены...
(По материалам рейдовой бригады).

Группа 351-Н сдает экзамен по политиче
ской экономии. У стола экзаминатора Анато
лий Иванов. Обстоятельно и точно отвечает 
он на поставленные вопросы. Ни слова лиш
него. Голос уверенный, спокойный. В зачет
ную книжку экзаминатор доцент П. 3. Заха
ров ставит «отлично».

Экзамен по политэкономии вся группа сда
ла успешно. Хорошие и отличные оценки — 
результат добросовестного и систематического 
изучения первоисточников и материалов лек
ций.

V
Многим кажется, что лучше заниматься по

одиночке. Однако это ошибочное мнение. На 
всегда то, что кажется знаешь, усвоено тобой 
во всех деталях. Подготовка к экзаменам 
небольшими группами исключает эти недо
статки. Здесь не может остаться непонятных 
или забытых вопросов.

Так занимаются девушки группы 361-й 
А. Колесникова, Б. Детинко, Р. Звонкова и 
Л. Шапошникова. Отличные оценки Колесни
ковой. хорошие — ее подруг в предыдущих 
сессиях — хороший пример целесообразности 
разбираться в материале коллективно.

*.*
На химико-технологическом факультете од

ной из сильнейших групп считается группа 
561. В группе много отличников и нет ни 
одного двоечника. Тем более досадно, что 
здесь не задумываются над «тройками». 
Взять, к примеру, студента Хитрина В. или 
Садовскую Н. В их зачетных книжках стоит 
по три отличных оценки и... по одной удов
летворительной. Чем можно это объяснить? 
Только тем, что лозунг борьбы группы за ус
пешную учебу ограничивается: «Не иметь дво
ек!».

V
Иосиф Карась и Борис Шишкин, студенты 

группы 311-Н, — друзья. Они всегда вместе 
занимаются. Хорошая дружба помогает хоро
шей учебе.

Зимнюю сессию группа $11-1 сдала непло
хо: три отличника и большое число студен
тов, имеющих по одной хорошей оценке, а по 
остальным предметам «отлично». Куда, ка
жется, лучше?

Но группа не успокоилась на достигнутом. 
В весеннюю сессию решено увеличить число 
отличников и резко сократить число удовлет
ворительных оценок. Результаты двух послед
них экзаменов говорят о том, что в группе 
много сделано в этом отношении: в группе — 
32 отличные оценки, 14 хороших и только 
две удовлетворительных.

Счастливой сдачи, друзья!
Счастливого пути по дорогам знаний, от од

них достижений к другим!
Фото О. Барышева.

Новый Государственный з а е м -
заем мира и созидания

☆ ☆

ДруЖная подписка на заем
Друнаш прошла подписка на 

заем среди студентов, научных 
работников, рабочих и служа
щих института.

Большинство научных работ
ников и студентов подписалось 
в день объявления по радио 
решения Совета Министров ! 
СССР о выпуске займа,

На 200 процентов заработ
ной платы подписались про
фессора А. А, Воробьев, В. Н. 
Нечаев, А. Н. Еремин, доцент 
А. П. Казачек и многие дру
гие научные работники.

Во всех учебных группах 
подписка была закончена на 

| другой день после ее объявле
ния.

Трудовые сбережения— взаймы государству
После объявления по радио 

постановления Совета Минист
ров СССР о выпуске Государ
ственного займа коллектив гео
лого-разведочного факультета 
собрался на митинг.

Научные работники факуль
тета, прослушав сообщение о 
выпуске займа, горячо поддер
жали решение правительства. 
На митинге выступили профес
сора Халфин Л. Л., Белицкий 
А. А., доценты Аксарин А. В. 
и Бетехтина О. А., ассистент 
Иванчура Л. И. Все они говори
ли о том, что наши советские 
займы служат дальнейшему эко
номическому раоцвету нашей 
Родины, повышению благосо
стояния трудящихся. Вместе с 
тем эти Займы идут на укреп
ление обороносподобнссти на
шего государства, возглавляю

щего лагерь мира и демокра
тии.

Профессора Халфин и Бе
лицкий, доцент Аксарин и Бе- 
техтива подписались на двух
месячную заработную плату и 
цризвали научных работников 
факультета последовать их 
примеру.

К 10 часам вечера подпи
салось 70 процентов от обще
го состава коллектива факуль
тета на сумму 400000 рублей. 
К 12 часам 'следующего дня 
подписка была закончена.

На два оклада подписались 
также профессора Кузнецов 
Ю. А., Шахе® Ф. Н., Кузьмин 
А. М., доценты Казанский 
Ю. П, Бенедиктова Р. Н. и 
другие.

В АНДРЕЕВ.

С комсомольского 
собрания

Недав но на I курсе Г РФ
прошло комсомольское собра
ние на тему: «О моральном
облике советского молодого 
человека». Это было первое 
комсомольское собрайие на 
курсе, и прошло оно живо, ин
тересно.

Доклад сделал комсорг груп
пы 224 Ф. Саранцев. Он гово
рил о нашей советской моло
дежи и о славных делах и 

• мечтах. В докладе было приве
дено много примеров из жизни 
нашего курса.

Поело доклада начались пре
ния — самсе интересное.

Накануне в группах прошли 
контрольные работы, и многие 
в выступлениях останавлива
лись на их результатах. Не 
случайно первой в прениях 
выступила комсорг группы 214 
т. Зверева, — ведь эта группа 
самая отсталая на курсе, в ней 
самый большой отсев.

Зверева рассказала о своем 
коллективе, о том, как дружно 
жили и работали они в колхо
зе. Но вот в институте нет 
этой дружбы...

Не завиоит ли это от пло
хой работы актива группы?

Правильно заметила т. Гор
бунова, что только в хорошем, 
здоровом коллективе можно 
решать трудные задачи. А у 
нао на курве есть студенты, 
которые своим нерадивым от
ношением к деду позорят весь 
коллектив. Группам надо стро
же подходить к таким студен
там.

Выступившие в прениях от
метили, что студенты курса во 
втором семестре занимаются 
хуже. Об этом говорят резуль 
таты контрольных работ: труп 
пой 254-Н только по матема
тике получено 12 неудовлетво 
рительных оценок, группа 244 
получила 10 неудовлетвори
тельных оценок по математике 
и 6 по теоретической механи
ке, группа 234—6 по физике. 
Почти всо группы плохо напи
сали контрольную работу по 
химии. По контрольным вид
но, как мало занимаются сту
денты Архинчеев, Вавилов, 
Пшеничников, Вараксин, Лазу- 

I тин. Скоро экзаменационная

сессия. Уже надо готовиться, а 
некоторые студенты (Часовских 
и Покровский из группы 214, 
Кузнецов и Межаков из груп
пы 224, Новиков из группы 
244) имеют еще задолженно
сти по черчению и внеаудитор
ному чтению.

Внимательно слушали сту
денты выступление декана фа
культета тов. Сивова А. Г. Он 
говорил об успеваемости I кур
са, о предстоящей сессии, о 
повышении требований к сту
дентам.

Много было выступающих 
на этом собрании. Собрание 
явилось как бы итогом прожи
того первого в институте года. 
Говорили от душй", не стесня
ясь, прямо, по-товарищески 
указывали на недостатки дру
зей и подруг — об отношении 
к занятиям, товарищам, о куль
туре поведения, о жизни своих 
групп. Девушки упрекнули ре
бят за беспорядок в некоторых 
комнатах. Чувствовалось, что 
собрался коллектив, что от 
глаз друзей не уйдет ничего. 
Смело, правдиво критиковал 
староста потока Шушпанов ту
неядцев на курсе.

На собрании выступила ас
систент кафедры марксизма- 
ленинизма тов. ШинкарюкН. И. 
Она говорила об отношении к 
учебе, умении жить и работать 
в коллективе, с людьми. Сту
дент не просто учится в инсти
туте, но и воспитывает себя 
для большой работы руководи
теля производства. И плохой 
будет тот руководитель, если 
он сейчас не научится усидчи
во работать и правильно отно
ситься к людям.

Труд всегда был и будет 
основой человеческой жизни. 
И моральный облик нашей мо
лодежи формируется прежде 
всего в труде, в активной 
борьбе за новое.

Много хорошего принесло 
собрание студентам. Каждый 
чувствовал, что он живет в 
коллективе и несет перед ним 
ответственность. Мы всо живем 
и учимся для своего народа. 
Иной морали и жизни для нас 
и быть не может.

Н. МАКАРОВ.
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За массовость 
и мастерство

Впервые в нашем институте проводится 
круглогодичная спартакиада, но она привлек
ла много студентов. По прошедшим соревно
ваниям по многим видам спорта впереди идет 
дружный спортивный коллектив ГРФ (предсе
датель спортсовета т. Горохов), на втором ме
сте — электромеханический, на третьем — 
горноэксплуатационный факультеты.

Впереди — соревнования по легкой атле
тике и ручным играм. Соревнования будут 
проходить с 22 мая, и факультетские спортив
ные коллективы усиленно готовятся к ним.

V
Воскресенье, 8 мая.
Лагерный сад, где проходила спартакиада 

по факультетам, огласился молодыми задор
ными голосами юношей и девушек. Здесь со
брались как участники спартакиады, так и 
«болельщики».

Погода благоприятствовала. На беговых до
рожках в беге на 100,400 и 1.500 метров 
встретились опытные спортсмены и новички. 
Студенты В. Садовский и С. Баянов (II курс 
ФТФ) в беге на 100 метров показали непло
хое время.

V
Здесь же идут состязания по другому виду 

спорта—толканию ядра. Чтобы дальше оно ле
тело, нужно не только иметь физическую си
лу, но и хорошо овладеть техникой толкания. 
Студент ФТФ А. Качаев увлекался толканием 
ядра еще в пйшле. И сейчас он показывает 
неплохую технику. Это помогает ему добиться 
хорошего результата.

Плотным кольцом обступили «болельщи
ки» и участники соревнования прыгунов 
энергофака в высоту. Они с интересом наблю
дают за успехами своих товарищей.

Привести в порядок баскетбольную площад
ку решили в этот день студенты-радиотехни
ки. Они устроили воскресник.

Идут соревнования! Кто будет впереди?
Фото и текст В. Казанцева.

, -------------------

Йо следам наших 
выступ л ен.ий

«ВАЖНЫЙ ВОПРОС», «СТАРОЖИЛЫ»
В БУФЕТЕ».

Отвечая на корреспонденции, помещенные 
под такими заголовками в 18 и 19 номерах на
шей газеты, директор столовой № 41 т. Леви
не® пишет:

«После проверки 18 апреля столовой № 41 
группой общественных контролеров института 
и Госторгинспекции нам был представлен акт 
проверки, который широко обсуждался на 
производственном совещании работников сто
ловой 27 апреля. На виновных наложено ад
министративное взыскание. Так, буфетчице 
буфета № 13 общежития по ул. Советской, 
106, Мухтаровой Л. С. объявлен выговор. 
Буфетчице буфета № 7 общежития по ул. Со
ветской, 84, Спиридоновой А. Г. объявлен 
выговор. Пирожница Бабкина Е. М. от рабо
ты отстранена, и дело на нее передано в това
рищеский суд. Повару филиала столовой (при 
общежитии по ул. Усова, 17) Мячиной П. А. 
поставлено на вид. Наложены административ
ные взыскания и на ряд других работников.

Намечено провести ряд мероприятий по 
улучшению работы столовой, филиалов и бу
фетов. Усилен контроль за работой торговых 
точек.»
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